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C I NCO D Í A S

M A D R I D

La vicepresidenta econó-

mica del Gobierno, Nadia 

Calviño, defendió ayer, en 

su visita a la Comisión Eu-

ropea, que España ya cuen-

ta con la figura de la banca 

pública en el Instituto de 

Crédito Oficial (ICO), del 

que ha dicho que ha juga-

do un papel “fundamental” 

durante la crisis generada 

por el coronavirus. 

En ese sentido, Calvi-

ño siguió la línea marcada 

por el presidente del Go-

bierno que ayer, en una 

entrevista televisiva res-

pondió indirectamente a 

Unidas Podemos ante la 

inminente fusión de Ban-

kia y CaixaBank y aseguró 

que él defiende la banca 

pública, pero que esta es 

el ICO.

“Yo también defiendo 

una banca pública,  no es 

una cuestión solamente de 

una parte de la izquierda, el 

conjunto de la izquierda es 

consciente de que si quere-

mos incidir en un sector tan 

importante como el sector 

financiero, está bien tener 

una presencia pública”, co-

menzó, para acto seguido 

matizar: “Esa presencia pú-

blica está garantizada por 

el ICO, que a mi juicio es la 

verdadera banca pública”.

En este sentido, Calvi-

ño apuntaló su argumento 

recordando los 100.000 

millones de línea de cré-

dito que el ICO  ha puesto 

a disposición de las pymes 

durante la pandemia y la 

que se pondrá en marcha 

en breve para animar a la 

inversión. De hecho, des-

de que firmó el acuerdo 

de coalición, Unidas Po-

demos también había fo-

calizado en el ICO y no en 

Bankia su aspiración a una 

banca pública.

Igualmente, la vice-

presidenta económica 

defendió que la posición 

del Gobierno es “clara” 

sobre la posible fusión de 

CaixaBank y Bankia y pasa 

por maximizar el valor de 

la participación pública de 

la entidad resultante, si 

se completa la operación. 

“La posición del Go-

bierno es muy clara: de-

fender el interés público, 

maximizar el valor de la 

participación del Estado 

y reforzar el sector finan-

ciero”, indicó la titular de 

Economía al ser pregun-

tada por las críticas plan-

teadas por los ministros 

de Unidas Podemos a la 

potencial fusión.

A su juicio, la opera-

ción supondría un “pri-

mer paso” en la consolida-

ción del sector financiero 

que recomiendan tanto 

el Banco Central Europeo 

como la Comisión. “Es lo 

que han venido instan-

do y defendiendo desde 

hace tiempo, que haya 

una mayor consolidación 

en el sector en Europa”, 

afirmó Calviño en decla-

raciones a los periodistas 

en Bruselas. 

Sobre el hecho de que 

los ministros de Podemos 

no conocieran la intención 

de CaixaBank y Bankia de 

fusionarse, Calviño tam-

bién alegó que en estos 

casos prima la confiden-

cialidad y la información 

es muy “restringida” hasta 

que se da a conocer pú-

blicamente la operación. 

En la capital comuni-

taria Calviño se entrevistó 

con varios comisarios del 

área económica para dis-

cutir los planes de España 

para ejecutar los fondos 

europeos en el marco de 

las ayudas para restaurar 

la economía tras la pan-

demia.

Calviño asegura en la UE que el 
ICO es la banca pública española

La ministra de Economía, Nadia Calviño, junto al comisario de Economía, Paolo Gentiloni, ayer en Bruselas.  EFE
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EFE

M A D R I D

Diecinueve años después 

de la llegada del euro a las 

calles, el Banco de España 

dejará de cambiar las pese-

tas que los españoles aún 

guardan en los cajones. 

Así, dentro de poco me-

nos de cuatro meses, el 31 de 

diciembre, finalizará el plazo 

para poder canjear las pese-

tas, tanto en billetes como 

en monedas, por euros en el 

Banco de España. A partir de 

2021, el supervisor dejará de 

canjear esta moneda por eu-

ros y las que se mantengan 

guardadas lo harán como un 

recuerdo. 

Cualquier persona que 

lo desee podrá realizar el 

cambio en las sucursales 

del Banco de España. Los 

ciudadanos podrán cambiar 

todos los billetes en pese-

tas puestos en circulación a 

partir de 1939, ya que para 

aquellos emitidos entre 1936 

y 1939 es necesario realizar 

un análisis previo.

También se pueden 

cambiar todas las monedas 

que circulaban en el mo-

mento del lanzamiento del 

euro, incluidas las de 2.000 

pesetas y las monedas de co-

lección, conmemorativas y 

especiales. Todos los billetes 

y monedas se cambiarán por 

su valor facial, esto es, 1 euro 

por cada 166,386 pesetas.

Cuando llegó el euro el 

1 de enero de 2002 había 

en circulación billetes y 

monedas en pesetas por 

valor de 48.750 millones de 

euros. Desde entonces, se 

ha canjeado un 97% de esa 

cantidad.

El Banco de España dejará de 
cambiar pesetas por euros
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Eva Díaz MADRID.  

Los datos de julio sobre la compra-
venta de viviendas y la conforma-
ción de hipotecas acaban con la 
esperanza de mejora que contem-
plaba el sector inmobiliario tras la 
tímida recuperación de junio. El 
número de operaciones de compra-
venta de viviendas en julio se situó 
en 30.852, lo que supone hasta un 
32,9% menos que un año antes, 
según los últimos datos revelados 
ayer por el Colegio  de Registrado-
res. Asimismo, la cifra de compra-
ventas totales (que además de vivien-
das incluyen suelos o fincas rústi-
cas) alcanzaron las 67.703 operacio-
nes, un 25,1% menos que en el mismo 
periodo del año anterior.  

En lo que se refiere a la confor-
mación de hipotecas, siempre según 
los datos de los registradores, en 
julio se cerraron 35.348 contratos, 
un 20,1% menos que el ejercicio 
anterior, mientras que las hipote-
cas para la adquisición de una vivien-
da fueron de 24.465, casi un 23% 
menos frente a julio de 2019.  

La caída de conformación de hipo-
tecas de un mes antes, en junio, fue 
del 12%, que, aunque supusiera una 
bajada frente a un año antes, refle-
jaba una mejora respecto a abril y 
mayo, los peores meses del confi-
namiento. De hecho, según los datos 
publicados por el Banco de Espa-
ña, la financiación para la adquisi-
ción de una vivienda cayó en marzo 
un 27%, en abril se hundió un 66% 
y en mayo, un 25%.  

Los expertos del sector inmobi-
liario atisbaron una recuperación 
del sector tras los datos de junio, no
obstante, todos se tomaron los datos 
con cautela hasta conocer mejor la 
evolución en los próximos meses, 
ya que la mejora de las cifras solo 
podía ser un reflejo de la demanda 
embalsada durante el confinamien-
to, ante la imposibilidad de salir a 
la calle y realizar determinadas tran-
sacciones.  

Optimismo frustrado  
Así, los expertos del portal inmobi-
liario Fotocasa aseguraron ante los 
datos de junio que parecían mos-
trar una caída más moderada que 
los de mayo, abril y marzo, lo que 
podría indicar que poco a poco las 
cifras de hipotecas fueran a mos-
trar caídas más leves con el inicio 
de la nueva normalidad. “Quizá en 
pocos meses volvamos a los datos 
registrados antes de la pandemia”, 
advertían entonces desde el portal 

Madrid y las islas, donde más 
baja la compra de inmuebles 

ENERO FEBRERO MARZO ABRIL MAYO JUNIO JULIO

COMPRAVENTAS TOTALES COMPRAVENTAS DE VIVIENDA HIPOTECAS TOTALES HIPOTECAS DE VIVIENDA

90.341

67.701

45.999

30.850

44.241

35.348
31.687

24.467

Fuente: Colegio de Registradores. elEconomista

Evolución de la compraventa de inmuebles e hipotecas por la pandemia
Comparación interanual en número de operaciones 

Julio 2019 Julio 2020

Evolución de las compraventas desde el inicio del año (%)

Compraventas totales Compraventas de vivienda

Variación (%)

-25,1

-32,9 -20,1

-22,8

-5

-2,7

1,5

2,7

-20,1

-17,7

-43,4

-38,3

-59
-53,1

-33,4

-25,1

-32,9

ENERO FEBRERO MARZO ABRIL MAYO JUNIO JULIO

Evolución de las hipotecas desde el inicio del año (%)

Hipotecas totales Hipotecas de vivienda

6,1

12,5

18,6

19,2

-13,7

-12,2

-16,4

-15,8

-11,2
-25,8-24,8

-9,1

-20,1

-22,8

gar prefieren engordar la hucha 
hasta que haya un poco de estabi-
lidad en el horizonte. No obstante,
tras el fuerte incremento de los 
rebrotes desde este verano, dicha 
calma aún se ve lejana.  

Ejecuciones 
Por otro lado, la cifra de ejecucio-
nes hipotecarias durante el segun-
do trimestre del año fue cero. Así lo 
reflejó ayer el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), que señaló que 
entre abril y junio de este año, tri-
mestre marcado por el confinamien-
to, no se realizó ningún embargo 
sobre viviendas habituales de per-
sonas físicas.  

Desde el inicio de la crisis sani-
taria, la banca ha tratado de mos-
trar su apoyo a los ciudadanos más 
vulnerables poniendo en marcha 
planes para aliviar la carga finan-
ciera de los hogares y empresas. En 
este marco, el sector financiero apro-
bó de forma voluntaria una mora-
toria en hipotecas y créditos perso-
nales, con el objetivo de aplazar el 
pago de la deuda a las familias y 
compañías más vulnerables. 

Las entidades permitieron el apla-
zamiento del pago de las hipotecas 
durante un año y de hasta seis meses 
en el caso de los préstamos al con-

sumo. Esta iniciativa permitía a los 
clientes no tener que afrontar la 
cuota de sus deudas en un momen-
to tan delicado y, además, no entrar 
en impago, éste último aspecto, bene-
ficioso también para las propias enti-
dades con el objetivo de evitar un 
incremento de la morosidad en sus 
balances. El sector, por otro lado,
ha intentado evitar errores del pasa-
do, como los desahucios, que hicie-
ron un agujero en su reputación que 
aún no ha logrado cerrar.  

No obstante, a pesar de que no se 
realizan ejecuciones sobre vivien-
das de personas físicas, sí hubo 
embargos de viviendas en propie-
dad de compañías, segundas resi-
dencias, solares y fincas rústicas. 
En total, se realizaron 5.534 ejecu-
ciones hipotecarias sobre estas, un 
66,8% menos que un año antes. 

inmobiliario. Asimismo, desde el 
Consejo General de los Colegios 
Oficiales de Agentes de la Propie-
dad Inmobiliaria de España tam-
bién valoraron que las cifras de junio  
podían “entenderse como una recu-
peración del mercado y adaptación 
a la nueva normalidad”. Sin embar-
go, desde Pisos.com fueron más 
cautos y apuntaron que la afecta-
ción del coronavirus continuaría 
arrastrando al sector a una inesta-
bilidad “que no ayuda a la compra 
de vivienda”. 

La incertidumbre es mala com-
pañera de una inversión tan fuerte 
como supone la adquisición de un 
inmueble. Al alto número de per-
sonas que han disminuido sus ingre-
sos, han perdido su trabajo o están 
en un Erte, se suman aquellos que 
ante el temor de lo que esté por lle-

Madrid, Canarias y Baleares pro-

tagonizan las mayores caídas de 

compraventa de inmuebles y vi-

viendas. Concretamente, las 

compraventas totales cayeron  

a la mitad en el caso de las Islas 

Canarias en julio, frente al mis-

mo mes del periodo anterior. La 

adquisición de viviendas cedió 

aún más, hasta un 54,3%, según 

los datos publicados por el Cole-

gio de Registradores. En Balea-

res, las operaciones totales de 

compraventa descendieron un 

38,5% en julio y la adquisición 

de vivienda, un 43,4%. Final-

mente, Madrid protagonizó un 

descenso del 37,7% en las com-

praventas totales y de hasta el 

40,4% en la adquisición de vi-

viendas. En el lado contrario, 

destaca el País Vasco, única co-

munidad autónoma en la que 

crecieron estas operaciones en 

el mes de julio. Así, las compra-

ventas totales se incrementaron 

en un tímido 1,6%, mientras que 

la adquisición de vivienda creció 

casi un 12%, frente a un año an-

tes. La conformación de hipote-

cas sobre casas también se ele-

vó, hasta un 30%.

La incertidumbre 
por los rebrotes  
del Covid aleja la 
recuperación del 
sector inmobiliario

La venta de viviendas cae un 33% en 
julio y frena la mejora de la desescalada
La firma de hipotecas sobre hogares desciende 
hasta un 23% y regresa a niveles de mayo

Las moratorias y el lavado de imagen de la banca 
dejó cero embargos en el segundo trimestre

El impacto del Covid-19
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La vicepresidenta de Asuntos Económicos, Nadia Calviño, y la ministra de Hacienda, María Jesús Montero. EFE 

Ignacio Faes MADRID.  

El Gobierno cede y frena, por ahora, 
el alza fiscal en el Impuesto sobre 
Sociedades y en el IRPF a rentas 
altas que pactaron Pedro Sánchez 
y Pablo Iglesias. Según fuentes cer-
canas a la negociación de los nue-
vos Presupuestos, el Ejecutivo está 
dispuesto a paralizar esta subida 
impositiva tras las consecuencias 
económicas generadas por la pan-
demia del coronavirus Covid-19.  

El Gobierno quiere así asegurar 
unos Presupuestos para el siguien-
te ejercicio, en la línea con lo exigi-
do por la Unión Europea. Moncloa 
debe presentar las cuentas este mes 
ante Bruselas. Como límite, el 1 de 
octubre el Ejecutivo tiene que remi-
tir a Europa su proyecto de Presu-
puestos Generales del Estado, para 
que sea tramitado en el Parlamen-
to en un plazo de tres meses. Ade-
más, el 13 de octubre el borrador de 
las cuentas tiene que estar en manos 
de los expertos europeos, para poder 
desbloquear los 140.000 millones 
de ayudas para España del fondo 
de reconstrucción. 

Pese a la paralización del alza fis-
cal a rentas altas y Sociedades, el 
Gobierno sí quiere incluir este año 
las subidas en los Impuestos Espe-

Moncloa paraliza  
el alza fiscal en 
Sociedades y en 
IRPF a rentas altas
Rechaza incluirla en los Presupuestos, 
aunque retrasa las subidas para 2022

Por ello, Moncloa retrasa estas 
subidas fiscales. Las previsiones del 
Gobierno son incluirlas en los Pre-
supuestos de 2022 y las medidas más 
ambiciosas se pospondrán para los 

ciales, sobre todo, el que grava los 
carburantes, así como los medioam-
bientales. Para estas subidas tiene 
más respaldo europeo, pues Bruse-
las exige reformas en materia fis-
calidad medioambiental. De hecho, 
es uno de los ejes en torno a los que 
gira la política fiscal europea.  

Por otra parte, el Gobierno estu-
dia también una reforma del IVA, 
que en este momento en España 
tiene un tipo general del 21%. Aun-
que aún no se ha decidido, por el 
momento los negociadores se incli-
nan más por una reforma de los tipos 
reducidos que una subida tipo gene-
ral para 2021, en la línea de lo reco-
mendado por el gobernador del 
Banco de España, Pablo Hernán-
dez de Cos.  

La hoja de ruta seguirá 
El Gobierno mantiene su hoja de 
ruta fiscal de subida de impuestos. 
Este año, como consecuencia de la 
pandemia, considera que “no es el 
momento” de aplicar sus reformas 
y que “hay que esperar a que se pro-
duzca de nuevo un crecimiento 
estructural de la economía españo-
la para que tengan los efectos desea-
dos”, tal y como reconoció la sema-
na pasada la ministra de Hacienda, 
María Jesús Montero. 

de 2023. De esta forma, El Gobier-
no asegura que los Presupuestos de 
este año son solo el inicio de un plan 
de reformas estructurales que desa-
rrollará entre 2021 y 2023. 

La subida fiscal es uno de los gran-
des proyectos del Gobierno de coa-
lición. En los Presupuestos fallidos 
de 2019, Moncloa incorporó el tipo 
mínimo del 15% en el Impuesto 
sobre Sociedades para las grandes 
empresas y el aumento del IRPF 
para las rentas superiores a 130.000 
euros. El Ejecutivo sostiene que su 
objetivo “es alcanzar la presión fis-

cal media europea”. De este modo, 
la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz,  
propuso en mayo aumentar la recau-
dación de la Hacienda Pública un 
37%. 

Por su parte, una amplia mayo-
ría de fiscalistas rechazan en este 
momento las subidas de impuestos 
del Gobierno. La Asociación Espa-
ñola de Asesores Fiscales (Aedaf ) 
ha remitido un informe a Hacien-
da en el que tacha el alza de “dema-
gógica” y la considera muy perju-
dicial para la recuperación econó-
mica.

Frena la subida 
impositiva antes  
de presentar las 
Cuentas en Bruselas 
dentro de un mes
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en la isla y la integridad del merca-
do único”. 

Johnson volvió a incidir en un 
comunicado en que su país tendrá 
“control total” sobre sus leyes y sus 
aguas pesqueras, y para cerrar acuer-
dos comerciales con quienes deseen. 

“Y prosperaremos poderosamen-
te”, añadió.

El premier británico además vol-
vió a subrayar que “no tiene senti-
do” pensar en negociaciones más 
allá del 15 de octubre. “Si no pode-
mos ponernos de acuerdo para 

entonces, entonces no veo que haya 
un acuerdo de libre comercio entre 
nosotros, y ambos deberíamos acep-
tarlo y seguir adelante”. 

Londres quiere un tratado comer-
cial con la UE que le abra las puer-
tas del mercado común, pero sin el 
alineamiento regulatorio que pide 
Bruselas en áreas clave. Para la UE, 
la similitud regulatoria en aspectos 
como las ayudas de Estado o la legis-
lación medioambiental o laboral es 
clave para que el Reino Unido no 
explote una competencia desleal a 
las puertas del Continente, lo que 
algunos describen como un “Sin-
gapur en el Támesis”. 

A pesar de las turbulencias, John-
son prometió mantener siempre los 
canales abiertos para lograr solu-
ciones prácticas con el bloque comu-
nitario.

El primer ministro británico, Boris Johnson. REUTERS

Jorge Valero BRUSELAS.  

El primer ministro británico, Boris 
Johnson, ha tensado aún más las 
negociaciones sobre la relación futu-
ra con la UE, aumentando la posi-
bilidad de una ruptura el 1 de enero 
sin acuerdo. Johnson no solo ha pre-
sionado a sus antiguos socios para 
cerrar el pacto comercial para media-
dos del próximo mes, para que dé 
tiempo a concluir las ratificaciones 
antes de finales de año. Un análisis 
con el que coinciden en Bruselas. 
Además, ha preparado un texto legis-
lativo que desmontaría partes impor-
tantes del acuerdo de divorcio cerra-
do con la UE, como en lo relativo a 
la problemática situación de Irlan-
da del Norte, según publicó el Finan-
cial Times el domingo. 

La noticia llegó en vísperas de la 
octava ronda negociadora entre 
ambos lados, que tendrá lugar desde 
este martes hasta el jueves, esta vez 
en Londres. 

Si Johnson da el paso con su 
paquete legislativo esta semana, 
complicará más una negociación 
que ya se encontraba en un punto 
crítico, ante la falta de avances en 
dos puntos claves para el lado de la 
UE: el acceso a las aguas pesqueras 
británicas y la similitud en las ayu-
das de Estado a ambos lados del 
Canal. 

El sanedrín comunitario salió en 
tromba para advertir a Johnson 
sobre las consecuencias de desman-
telar lo pactado en el divorcio tras 
mucho sudor. “Confío en que el 
Gobierno británico implementará 
el Acuerdo de Retirada, una obliga-
ción bajo el derecho internacional 
y un requisito previo para cualquier 
asociación futura”, dijo este lunes 
la presidenta de la Comisión Euro-
pea, Ursula von der Leyen. Añadió 
que, en concreto el protocolo rela-
tivo a Irlanda del Norte es “esencial 
para proteger la paz y la estabilidad 

Londres exige avances antes del 15  
de octubre o habrá ‘Brexit’ sin acuerdo
Johnson perfila una norma que eliminaría parte de los compromisos adquiridos

Se promulgará una ley de mercado 
interno que anula parte del pacto 

Según el diario Financial Times, Londres publicará este miércoles una 

ley sobre mercado interno para su territorio que “elimina” parte de 

sus obligaciones incluidas en el acuerdo de retirada de la UE, en as-

pectos como las ayudas de Estado o las aduanas en Irlanda del Norte. 

Sobre todo, la norma reescribe partes del llamado protocolo norirlan-

dés, que tanto costó negociar, con el que se mantiene a esta parte del 

territorio británico dentro de la unión aduanera, y así se evita la apari-

ción de controles fronterizos que pudieran alterar la estabilidad. 

El impacto del Covid-19
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En lugares como Elephant & Castle, 
uno de los barrios más vibrantes del 
este londinense, es donde toman for-
ma las etéreas –y en ocasiones con-
fusas– negociaciones para la época 
post Brexit. Es en sitios como ése, 
donde la población se compone fun-
damentalmente de extranjeros y es-
tudiantes internacionales, donde se 
notará más el impacto, por ejemplo, 
del nuevo y restrictivo sistema de in-
migración propuesto por el Home 
Office. Uno de sus representantes, el 
secretario de Estado para Futuras 
Fronteras, Kevin Foster, recibe a EL 
MUNDO en el Proyecto para el Apo-
yo a Latinoamericanos Discapacita-
dos, un centro que ayuda a personas 
hispanohablantes desprotegidas a 
pedir el estatus de asentado que les
permita quedarse en Reino Unido. 

Pregunta.– ¿Cómo ha desarrolla-
do su labor durante el confina-
miento?  

Respuesta.– Estuve casi todo el 
tiempo en mi distrito porque no po-
díamos viajar si no era estrictamen-
te necesario. No ha sido muy agrada-
ble ver los problemas a los que se ha 
tenido que enfrentar la gente en tér-
minos de empleo, de hogar… No 
han sido buenos tiempos. 

P.– Respecto al sistema de prea-
sentados, el volumen de peticiones 
ha sido mayor de lo esperado... 

R.– Sí, la verdad es que nos com-
place mucho ver que más de 3,8 mi-
llones de personas ya lo han pedido 
y que ya se le haya concedido a más 
de 3,5 millones. Cada día nos llegan 
miles de solicitudes más. Estamos 
muy contentos con los números, con 
cómo están funcionando las cosas y 
con lo fácil que resulta solicitarlo. 
Nos estamos centrando ahora en 
aquellos que necesitan un poco de 
apoyo para llevar a cabo los trámites. 

P.– La gente mayor que no sabe o 
no tiene acceso a internet, ¿cómo 
van a poder probar que tienen este 
estatus?  

R.– El hecho de que sea un estatus 
digital es algo garantizado de forma 
permanente por el Ministerio del In-
terior y es bastante simple acceder a 
él. En cambio, si fuese un documen-
to físico podrían perderlo o se lo pue-
den robar. 

P.– Insisto en que hay quienes no 
tienen acceso a internet, ¿qué pasa 
con ellos? 

R.– Hoy en día es bastante fácil 

con un poquito de ayuda. Piensa que 
ahora casi todo lo organizamos de 
forma online, sin ir más lejos gestio-
namos incluso nuestras cuentas ban-
carias a través de una app en vez de 
ir a una sucursal. Además, si en el fu-
turo necesitan ayuda, la pueden con-
seguir a través del teléfono o de for-
ma online. Algunas de estas perso-
nas a las que estamos prestando 
nuestro apoyo llevan estilos de vida 
bastante caóticos, son por ejemplo 
personas sin hogar, y un documento 
físico podría perderse. 

P.– ¿Qué significa para Reino Uni-
do que tantos europeos quieran que-
darse tras el Brexit? 

R.– ¡Son muy buenas noticias!
Son nuestros amigos, nuestros veci-
nos, son personas que han enrique-
cido nuestro país y es fantástico que 
la gente que haya venido aquí gra-
cias a la libertad de movimiento 
quiera quedarse. Nos encanta ver 
que tenemos tantas solicitudes y que 
lleguen con tanta antelación respec-
to al plazo que hemos dado. Estos 
europeos han decidido hacer de Rei-
no Unido su hogar, son más que 
bienvenidos y por nuestra parte es 

un placer. 
P.– Sí, pero, ¿qué pasará cuando 

los jóvenes europeos, que cubren 
muchos puestos en el sector servi-
cios, decidan volver a sus países? 
¿Cómo se va a cubrir su marcha? 

R.– Bueno, lamentablemente aho-

ra nos toca esperar a que llegue el 
momento en que las tiendas vuelvan 
a contratar. Según las últimas noti-
cias parece que queda mucho hasta 
entonces. Parece más probable que 
veamos a más gente yéndose al paro 
de forma temporal. Nuestras políti-

cas migratorias tienen que estar inte-
gradas dentro de nuestras políticas 
para el mercado laboral, no pueden 
elaborarse de forma independiente. 
En cualquier caso, creo que quienes 
están pidiendo este estatus son per-
sonas que han hecho su vida aquí y 

llevan un periodo largo de tiempo en 
el país, por lo que nuestra labor es 
hacer que sea fácil que consigan el 
estatus que se merecen.  

P.– La recesión seguramente ayu-
de a que Reino Unido también nece-
site menos inmigrantes, ¿es así? 

R.– Sólo hay que mirar al merca-
do laboral, y ahí incluyo también a 
los propios trabajadores británicos, 
para darse cuenta de que nos enfren-
tamos a un futuro incierto sobre to-
do en algunos sectores como la res-
tauración o el comercio. Toda esa 
gente que ha llegado durante los úl-
timos años seguramente tenga que 
buscar nuevas oportunidades. Noso-
tros tenemos que seguir trabajando 
para recuperarnos del impacto eco-
nómico, aunque es algo que no es 

exclusivo de Reino Uni-
do, también os estáis 
enfrentando a muchas 
dificultades en España, 
por ejemplo. 

P.– Las universidades 
británicas también van 
a sufrir la falta de euro-
peos. ¿Cómo se va a so-
lucionar eso? 

R.– Bueno, en los últi-
mos años ha crecido 
mucho el número de 
alumnos que llegan del 
resto del mundo. Por 
ejemplo, en un año se 
ha doblado el número 
de estudiantes que lle-
gan desde la India y 
también hay muchos 
más de China. Sí, segu-
ramente el año que vie-
ne haya muchos desa-
fíos importantes en 
cuanto al reclutamiento 
de estudiantes interna-
cionales, pero trabaja-
mos mucho con las uni-
versidades para encon-
trar soluciones. Los 
estudiantes van a seguir 
siendo una parte cen-
tral del núcleo de nues-
tro nuevo sistema mi-
gratorio, centrado en 
atraer todo el talento a 
nivel mundial y no sólo 
el europeo. 

P.– Con la recesión, la 
pandemia… ¿Cree que 
es el mejor momento 
para consumar la salida 
de la UE? 

R.– Tuvimos el refe-
réndum de 2016 y las 
elecciones de finales de 
2019 para decidir este 
asunto y ya salimos de 
la Unión Europea en 
enero. Ya no somos un 
Estado miembro. Creo 
que lo que necesitamos 
son certezas y que lo úl-
timo que necesita la 
economía es aún más 

incertidumbre. Lo mismo 
pasa con Europa, las ne-

gociaciones nos están arrastrando y 
los ciudadanos quieren que pasemos 
página de una vez. Yo creo que esta-
mos teniendo conversaciones positi-
vas y en un buen tono con nuestros 
amigos europeos y que podemos re-
solver el asunto. 

Es uno de los representantes del nuevo y restrictivo sistema de 

inmigración propuesto por el Home Office, que afectará a extranjeros y 

estudiantes internacionales J Asegura que los más de tres 

millones de personas que ya han solicitado el estatus para hacer 

de Reino Unido su hogar «son más que bienvenidos» J Pero advierte de que en la era post Brexit habrá varios 

sectores, como la restauración, en los que la gente tendrá que «buscarse nuevas oportunidades laborales»  

SECRETARIO DE ESTADO PARA FUTURAS FRONTERAS

KEVIN 

FOSTER

ON 
 THE 

RE- 
CORD

«Nos encanta tener 
tantas solicitudes  
de europeos para el 
estatus de asentado» 

«Nuestro sistema 
migratorio atraerá  
el talento mundial,  
no sólo de la UE» 

«Las conversaciones 
sobre el Brexit son 
positivas y creo que 
podemos resolverlo»

                   PARLIAMENT UK

«El mercado laboral británico  

se enfrenta a un futuro incierto»  
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CARLOS SEGOVIA  MADRID 

El presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, sepulta la petición clave de 
su socio de coalición, Podemos, de 
intentar una banca pública en esta 
legislatura. «Para mí el Instituto de 
Crédito Oficial es realmente la ban-
ca pública», afirmó Sánchez en 
TVE. Sin embargo, para los minis-
tros de Podemos, otorgar ese rango 
al ICO –que no presta servicios ban-
carios convencionales, sino que se 
apoya en el sector privado– es no 
cambiar nada. Según declaró ayer la 
ministra de Igualdad, Irene Monte-
ro, Bankia no debe integrarse en 
CaixaBank al ser «preocupante la 
concentración bancaria» y, al contra-
rio, debe constituir la banca pública 
manteniendo y potenciando el papel 
del Estado en su accionariado.  

Sánchez se situó en las antípodas 
y defendió su privatización en favor 
de CaixaBank que, además, se bene-
ficiará de la absorción para poder 
afrontar el costoso y necesario ajus-
te de la nueva entidad. El nuevo ban-
co costeará la reestructuración de 
cierre de oficinas y reducción de per-
sonal gracias al bajo precio con el 
que se integra Bankia, con alto des-
cuento con respecto a su valor en li-
bros, según la agencia Moody’s e in-
formes a inversores del Banco San-
tander, Jefferies o KBW consultados 
por este diario.  

Se trata del llamado badwill, el 
deterioro del fondo de comercio que 
entraña la absorción de Bankia muy 
por debajo de su valor en libros. El 
absorbente se beneficia contable-
mente y genera así recursos. «Como 
el acuerdo podría cerrarse a un pre-
cio de compra inferior al valor con-
table (CaixaBank: 0,45; Bankia: 
0,24), el adquirente –que asumimos 
que será CaixaBank dado su mayor 
tamaño– se beneficiaría de la crea-
ción de un fondo de comercio que 
podría ser utilizado para absorber 
los costes de reestructuración», afir-
ma Moody’s, que recuerda que an-
tes de que trascendiera el proyecto 
de fusión, Bankia cotizaba un 75% 
por debajo de su valor teórico conta-
ble, cerca de 7.000 millones menos 
debido al castigo bursátil por la pér-
dida de rentabilidad.  

Aunque el precio de integración 
termine siendo algo mayor que el 
que otorga el mercado, se generará 
ese efecto beneficioso en el fondo de 
comercio, según apuesta también el 
Banco Santander. «Esperamos cier-
ta generación de badwill (lo más pro-
bable es que CaixaBank sea la enti-
dad adquirente). Este badwill podría 
utilizarse para provisionar los costos 
de reestructuración y/o la provisión 
por pérdidas de préstamos». 

Para los analistas de Jefferies, la 
fusión «proporciona la oportunidad 
de liberar un importante badwill, 
ayudando a cubrir los cargos de re-
estructuración por adelantado y re-

fuerzo de provisiones». Su cálculo es 
que, en un escenario base, se gene-
rarán 7.200 millones gracias a este 
efecto contable. 

Todos los analistas coinciden en 
que será necesario cerrar parte de 
las 6.700 oficinas y dar salida a miles 
de trabajadores para adaptar la es-
tructura del nuevo banco al escena-
rio de baja rentabilidad y crisis. Moo-
dy’s resalta que la nueva entidad 
acumularía una plantilla superior a 
los 50.000 empleados.  

Sánchez dio a entender que, aun-
que considera positiva la fusión, in-
tentará que Bankia se integre con la
mejor valoración posible. Recalcó 
que todo será analizado por el Fondo 
de Reestructuración Ordenada Ban-
caria (Frob), dependiente del Minis-
terio de Economía, que será quien 

tendrá la última palabra al no ser ne-
cesario el Consejo de Ministros. 

Sánchez confirmó también la in-
formación de este diario del pasado 
viernes sobre que el vicepresidente 
Pablo Iglesias no había sido infor-
mado de que el Gobierno estaba 
manejando una fusión de Bankia 
con CaixaBank. Señaló que era me-
jor no dar tales datos al ser «infor-
mación muy sensible».  

También la vicepresidenta econó-
mica, Nadia Calviño, lo corroboró en 
declaraciones en Bruselas, según in-
forma Pablo R. Suanzes. «Lo funda-
mental es la confidencialidad, la res-
tricción de información que se com-
parte antes de hacer público que hay 
un proceso» , dijo.  

La vicepresidenta respaldó asimis-
mo la posición del presidente de dar 
sepultura a la petición de Podemos 
de formar una banca pública en tor-
no a Bankia. «Tenemos un banco pú-
blico, el ICO, que se ha revelado co-
mo fundamental para la respuesta 
coordinada con eficiencia frente a la 
pandemia. Hemos puesto avales pú-
blicos por valor de más de 100.000 
millones de euros, y en breve está 
disponible la segunda línea de 
40.000 millones. El ICO es de las ins-
tituciones más eficientes de Europa 
y una respuesta eficaz para emer-
gencias», sostuvo la responsable 
económica del Gobierno.

«La banca pública es el ICO» 
L Sánchez sepulta una petición clave de Podemos, elogia la fusión de Bankia y confirma que no le contó la 
operación a Iglesias al ser confidencial L El nuevo banco costeará su ajuste con el bajo precio de la entidad absorbida 

La vicepresidenta económica, Nadia Calviño, conversa con el presidente de Bankia, José Ignacio Goirigolzarri. JM CADENAS

Estratégica y lógica, pero 
dolorosa. Si hubiera que hacer 
un resumen de los análisis que 
se han publicado en los 
últimos días sobre la fusión 
entre Bankia y CaixaBank, ése 
sería el más aproximado. Las 
negociaciones entre ambas 
entidades avanzan con el visto 
bueno de los mercados y 
analistas, que distinguen 
ventajas competitivas de cara 
a los próximos meses y creen, 
incluso, que esas ventajas 
contrarrestan la otra cara de la 
moneda, es decir, los miles de 

empleos que hay en juego.  
También advierten de que los 
efectos positivos de la 
operación no serán 
inmediatos y habrá que 
esperar para verlos aflorar. La 
más clara hasta ahora en esta 
teoría ha sido Moody’s, que 
señaló ayer que «dada la 
diferencia de dos niveles en la 
evaluación crediticia de 
ambas instituciones y en 
ausencia de un aumento de 
capital, el acuerdo no crearía 
una institución 
inmediatamente más fuerte». 
Pese a ello, uno de los 
argumentos que más se 
repiten a favor de la fusión 
tiene que ver con la propia 
supervivencia de las entidades 
en un momento en el que el 

sector apenas arroja 
rentabilidad y se enfrenta a las 
dificultades de la crisis 
económica por el coronavirus. 
La fusión, que sería en 
realidad una absorción por 
parte de CaixaBank, daría 
lugar a un nuevo banco más 
grande y con mayores 
fortalezas. Sería el mayor 
banco por activos en España, 
con un valor en torno a 
650.000 millones de euros, que 
representaría alrededor  
de la cuarta parte del total  
de activos del sistema 
financiero nacional.  

Ahora bien, todas estas 
fortalezas dependerán de que 
la operación reciba el visto 
bueno de las autoridades de 
competencia pertinentes. 

FUSIÓN ESTRATÉGICA 
CON MILES DE 
EMPLEOS EN RIESGO

Bankia se integra a
hasta un 75% menos 
de su valor contable, 
según Moody’s  

Se generan hasta 
7.000 millones de 
fondo de comercio 
por ‘badwill’ 
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La aerolínea del grupo Globalia
ha pedido acogerse al fondo do-
tado con 10.000 millones creado
por el Gobierno para ayudar a
las empresas que considere es-
tratégicas y cuya viabilidad se
vea en peligro por la crisis desa-
tada por el coronavirus.

Air Europa solicita el rescate
al mismo tiempo que está pen-
diente su compra por IAG, el hol-
ding hispanobritánico al que per-
tenece Iberia, que fue acordada
en noviembre pasado por 1.000
millones. El estallido de la pan-
demia hizo que se paralizase la
operación y que IAG pidiera re-
negociar sus términos a la baja.

Como avisan diferentes ex-
pertos, la inyección de fondos
públicos debe garantizar, inde-
pendientemente de la fórmula
que se elija (ayuda directa, prés-
tamos participativos o entrada
en el capital), que no se convier-
ta en un mero saneamiento con
el dinero del contribuyente para
que Iberia ejecute la compra de
Air Europa a un precio menor,
cuyo importe además iría a pa-
rar a unos inversores privados
como la familia Hidalgo.

Compañías como Ryanair ya
han advertido de que denuncia-
rán esas ayudas públicas a la aero-
línea de Globalia ante las autori-
dades de competencia de la
Unión Europea y, si es necesario,
ante los tribunales. Al tratarse de
un importe superior a 250 millo-
nes, la partida debe ser notificada
a la Comisión Europea.

Tanto el Ministerio de Trans-
portes, con el que se ha negocia-
do el rescate, como la empresa
declinaron ayer hacer ningún ti-
po de comentario.

La petición es la segunda que
realiza una gran empresa con
cargo al fondo de rescate tras la
que formuló Duro Felguera, que
el 28 de agosto solicitó una in-
yección de 100 millones. La fór-
mula empleada por la firma de
ingeniería es una ampliación de
capital por 30 millones y la con-
cesión de un préstamo participa-
tivo por otros 70 millones. Debi-

do a la capitalización de la com-
pañía asturiana, el Estado ten-
dría una participación significa-
tiva de más del 40%.

En el caso de Air Europa, el
motivo que aduce para su resca-
te por el Estado es la acuciante
falta de fondos tras el parón pro-
vocado por el confinamiento y la
fallida recuperación del tráfico
aéreo desde que se levantó el es-
tado de alarma en junio, ante la
imposición de restricciones y
cuarentenas de numerosos paí-
ses a los pasajeros por viajar a
España.

De esta forma, solo en el pri-
mer semestre, Air Europa arras-
traría unas pérdidas de 450 mi-
llones, aunque la firma aún no
ha hecho oficiales estos resulta-
dos. La aerolínea ya solicitó a
mediados de mayo un préstamo
de 140 millones de un sindicato
de bancos, avalado por el Institu-
to de Crédito Oficial (ICO), pero
se ha demostrado claramente in-
suficiente.

Con apenas un 35% de su flo-
ta en el aire y la mayoría de su
plantilla en un ERTE, a la com-
pañía de Globalia le ha perjudi-
cado especialmente el bloqueo
de varios países latinoamerica-
nos, sus mercados más renta-
bles. Ha tenido que cancelar to-
das las salidas previstas para
septiembre desde y hacia Argen-
tina, Bolivia, Colombia, Para-
guay y Perú. Por el momento,
mantiene el resto de vuelos de
largo radio a Guayaquil, Miami,
Nueva York, Quito, San Pedro Su-
la, Santo Domingo y São Paulo
que reincorporó a su programa-
ción, pero la ocupación es baja.

España no es el único país que
sale al rescate de una de sus aero-
líneas. El Gobierno alemán ha
aprobado ayudas por 9.000millo-
nes para Lufthansa; Air France-
KLMha recibido 10.000millones
de los Estados francés y holan-
dés; Alitalia va a volver a ser rena-
cionalizada con un coste de al
menos 3.000 millones y la portu-
guesa TAP recibirá una inyec-
ción pública de 1.200 millones.

La noticia de la petición de
rescate de Air Europa se
produce un día antes de que
se celebre la junta de accio-
nistas de IAG, el grupo en el
que está integrada Iberia,
que debe aprobar una amplia-
ción de capital de 2.750 millo-
nes de euros para hacer fren-
te a la falta de liquidez, tras
perder más de 3.800 millones
en el primer semestre.

Confía en que esta inyec-
ción de fondos resulte sufi-
ciente para capear la crisis y
no tenga que solicitar ningún
rescate. Su mayor accionista,
Qatar Airways, que controla

el 25,1% del capital, se ha
comprometido a apoyar la
ampliación.

La junta de accionistas,
que se celebrará en Madrid
de forma telemática, deberá
avalar también en una vota-
ción consultiva que el irlan-
dés Willy Walsh, que dará el
relevo al español Luis Galle-
go como consejero delegado
tras 15 años al frente del
grupo, cobre el bonus de más
de 880.000 libras (casi un
millón de euros) correspon-
diente a 2019, que ha desata-
do cierta polémica según la
prensa británica.

IAG pide 2.750 millones a sus
accionistas y releva a Walsh

Air Europa solicita al Gobierno
400 millones para evitar la quiebra
La SEPI deberá decidir si inyecta el dinero público con la mirada puesta en Iberia

RAMÓN MUÑOZ, Madrid
Air Europa ha pedido 400 millones de euros
al fondo público de rescate de empresas es-
tratégicas para salvarse de la quiebra ante el
impacto de la pandemia y la falta de recupe-

ración de la demanda aérea por las cuarente-
nas decretadas por varios países, según infor-
maron fuentes de la Administración. La pro-
puesta ya está siendo analizada por la Socie-
dad Estatal de Participaciones Industriales

(SEPI) que debe justificar que las ayudas con
dinero público se emplean exclusivamente
para asegurar que la aerolínea siga operati-
va y no para abaratar su compra, pactada
hace diez meses con Iberia.

Un avión de Air Europa, estacionado en el aeropuerto de Palma en noviembre. / LITERES (EFE)
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Las diferencias salariales en-
tre los empleados de la Admi-
nistración General del Esta-
do (AGE) no solo no se han
reducido durante los algo
más de dos años de mandato
socialista en el Gobierno, si-
no que en algunos casos in-
cluso se han agravado. UGT
publicó ayer su Mapa de la
desigualdad salarial en la
AGE, un estudio que constata
diferencias de hasta 7.000 eu-
ros de media al año en las
retribuciones mínimas del
personal funcionario y labo-
ral, realizando la comparati-
va entre categorías profesio-
nales equivalentes.

“Se trata de una injusticia
insoportable”, aseguró ayer
Carlos Álvarez, secretario fe-
deral de la Administración
General de la Federación de
Servicios Públicos de UGT.
“En estos dos últimos años se
han mantenido las desigual-
dades que siempre han existi-
do en la Administración, a pe-
sar de haber llegado a acuer-
dos para abordarlas. Unos
acuerdos que se alcanzaron
en la época previa a la crisis
del coronavirus, algo que qui-
zás está sirviendo de excusa
para que no se apliquen”, aña-
dió Álvarez, rememorando
los pactos alcanzados entre
2018 y 2019 con Meritxell Ba-
tet, entoncesministra de Polí-
tica Territorial y Función Pú-
blica. “En este momento
nuestra confianza con el Go-
bierno está rota”, lamentó el
dirigente ugetista.

Distintos complementos
El informe de UGT aborda en
especial la brecha existente
en las retribuciones mínimas
de la plantilla de Institucio-
nes Penitenciarias, con dife-
rencias salariales notables en
función del tipo de prisión en
que se trabaje y de su ubica-
ción, algo que “genera unas
diferencias tremendas entre
trabajadores que hacen prác-
ticamente las mismas funcio-
nes”, detalló Álvarez. Los tra-
bajadores de los centros peni-
tenciarios reciben comple-
mentos específicos de distin-
ta cuantía en función de la
comunidad autónoma en la
que se encuentra cada pri-
sión, que pueden suponer
hasta 600 euros anuales de
diferencia.

Otra de las decisiones del
Gobierno que mayor males-
tar ha generado en los sindi-
catos es la de mantener al
margen de la negociación pa-
ra la regulación de la futura
ley del teletrabajo a los em-
pleados de la Administración
General. “A fecha de hoy no
tenemos ninguna notifica-
ción ni ninguna convocatoria
para abordar esta situación,
y podría decirse que la nego-
ciación colectiva en este senti-
do es inexistente”, enfatizó Ál-
varez.

La brecha
salarial en la
Administración
va en aumento

GORKA. R. PÉREZ, Madrid
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La consolidación del sector bancario 

Sánchez 
espera 
sacar valor 
de Bankia
El presidente 
anhela negociar 
un buen precio 
por el banco

Bruselas recibe 
con interés la 
fusión que lidera 
CaixaBank

ROSA SÁNCHEZ / MADRID 

SILVIA MARTINEZ / BRUSELAS

E
l presidente del Gobier-

no, Pedro Sánchez, 

aplaudió ayer las nego-

ciaciones para una fu-

sión entre CaixaBank y Bankia, 

que podría cuajar en los próxi-

mos días, pero dejó claro que 

aún falta por negociar lo princi-

pal: el precio.  

Es una operación que tiene 

«buenos mimbres», con aspectos  

«muy positivos», entre ellos la 

cohesión territorial, dijo el líder 

socialista en La hora de la 1, el 

nuevo programa de TVE para las 

mañanas y que presenta Mònica

López. El presidente, en todo ca-

so, dejó sobre la mesa que la fu-

sión aún no ha terminado y que 

el Estado tiene que ver las condi-

ciones y «si interesa» la opera-

ción para maximizar la partici-

pación pública y defender el in-

terés general. 

De esta negociación depende 

cómo se avance de rápido en la 

firma de un acuerdo que, si  todo 

va según lo previsto, podría ser 

formalizado a principios de la 

semana próxima en los respecti-

vos consejos de administración 

de cada una de las dos entidades. 

 

LA CUESTIÓN DEL PRECIO /  Sánchez 

puso ayer el dedo en la llaga de 

la negociación en marcha entre 

los principales accionistas de 

CaixaBank y de Bankia, que no 

son otros que la Fundación Ban-

caria La Caixa, que preside Isidro 

Fainé, y el FROB, vinculado a la 

vicepresidenta económica, Na-

dia Calviño. 

De la negociación del precio 

que está dispuesto a pagar 

CaixaBank (en forma de canje de 

acciones) por hacerse con Ban-

kia dependerá una mayor o me-

nor recuperación por parte del 

Estado de las ayudas públicas de  

más de 24.000 millones de euros 

que supuso el rescate de esta úl-

tima entidad.  

Pedro Sánchez reconoció 

ayer que el Estado está «lejos» de 

recuperar los algo más de 20.000 

millones pendientes de aquel 

rescate (a finales de agosto, el va-

lor de la participación del Esta-

do en Bankia apenas valía unos 

2.000 millones de euros), pero 

enfatizó su propósito de «maxi-

mizar la participación pública y 

dar estabilidad a un sector sa-

neado» .  

Y en ese mismo mensaje insis-

tió por la tarde la vicepresidenta 

económica, Nadia Calviño, en 

Bruselas, tras entrevistarse con 

varios comisarios del área eco-

nómica, incluido el vicepresi-

dente económico de la Comi-

sión, Valdis Dombrovskis.

Calviño eludió valorar si la 

posible fusión complica o facili-

ta la recuperación de los 24.000 

millones inyectados por las au-

toridades públicas españolas pa-

ra rescatar la entidad. «No me 

gustaría especular en este mo-

mento, puesto que se están pro-

duciendo las negociaciones en-

tre las dos entidades y una de las 

cuestiones en discusión es la par-

ticipación del Estado en la nueva 

entidad», se limitó a señalar. Y 

reiteró que su objetivo será 

Imagen de la sede corporativa de Bankia en Madrid. 

operación financiera

Criteria Caixa ha retomado este 

mes de septiembre su inversión 

en Telefónica, aprovechando el 

descenso en la cotización, tras 

destinar un total de 988.000 eu-

ros a la compra de 300.000 ac-

ciones de la compañía durante 

la semana pasada, según cons-

ta en los registros de la Comi-

sión Nacional del Mercado de 

Valores (CNMV).  

En concreto, Criteria Caixa 

adquirió el pasado 1 de sep-

tiembre un total de 60.000 ac-

ciones a un precio unitario de 

3,24 euros por título, lo que re-

presenta un importe total de 

194.400 euros, mientras que el 

miércoles compró otros 60.000 

títulos a 3,26 euros cada uno, lo 

que supuso un desembolso de 

195.600 euros. 

En esta línea, la firma se hizo 

con otros 100.000 títulos el jueves 

3 de septiembre a un precio de 

Criteria vuelve a invertir en Telefónica
3,34 euros por acción, lo que su-

pone un desembolso de 334.000 

euros. Finalmente, la entidad 

cerró la semana destinando el 

viernes 4 un total de 264.000 eu-

ros a la compra de 80.000 accio-

nes de Telefónica a un precio de 

3,30 euros cada una. 

Estas operaciones de compra 

llevadas a cabo por la entidad se 

produjeron en una semana en 

la que los títulos de la operado-

ra de telecomunicaciones vol-

vieron a registrar mínimos his-

tóricos, ya que a cierre de la se-

sión del martes 1 de septiembre 

cotizaban a 3,247 euros.

Criteria Caixa  
aprovecha la baja 
cotización para comprar 
300.000 acciones por 
casi un millón de euros

El Estado verá si 
interesa la fusión 
 para maximizar 
la participación 
pública,  asegura 
el jefe del Gobierno
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presupuestos, Johannes Hahn, y 
el responsable de empleo, Nico-
las Schmit.  

En esa misma reunión, Calvi-
ño pudo constatar que la Comi-
sión Europea sigue con «interés» 
la posible fusión entre Caixa-
Bank y Bankia, en la medida en 
que podría suponer un primer 
paso en un proceso de consolida-
ción del sector financiero euro-
peo «que tanto el Banco Central 
Europeo como la Comisión Eu-
ropea han venido defendiendo, 
instando y pidiendo desde hace 
tiempo», según explicó ella mis-
ma tras el encuentro. 

«Les he informado de cual es 
el estado de las conversaciones 
que se están teniendo entre las 
dos entidades interesadas, y hay 
interés por seguir cómo se va de-
sarrollando este proceso», expli-
có Calviño. La operación no se si-

gue con interés solo en Bruselas,
sino también en Italia, donde se 
observa la operación entre Caixa-
Bank y Bankia como un posible 
modelo para ofrecer una salida 
al Monte dei Paschi di Siena 
(MPS), con el 68% de su capital en 
manos del Gobierno italiano. 

 
QUEJA Y RECHAZO DE PODEMOS / 
Tanto el presidente del Gobier-
no como la vicepresidenta Calvi-
ño se escudaron en la confiden-
cialidad debida en este tipo de 
operaciones para justificar no 
haber informado antes a los so-
cios de Gobierno, de Unidas Po-
demos. «Cuando se ha dado a co-
nocer esta información es cuan-
do estas dos entidades, que coti-
zan en bolsa, han decidido ini-
ciar el proceso de negociación 
para una fusión. Y esta es una in-
formación muy sensible, y quien 
la sabía son los responsables de 
Economía del Gobierno de Espa-
ña», dijo Sánchez. 

La formación morada protes-
tó el viernes por el desconoci-
miento. Ayer mismo, la ministra
de Igualdad, Irene Montero, ma-
nifestó su intención de llevar su 
queja «al interior del Gobierno»  
y reiteró la opinión contraria de 
su formación frente a la fusión. 
«Nos parece preocupante la con-
centración bancaria y las entida-
des que son demasiado grandes. 
Nos parece que no benefician a 
la economía española, al contra-
rio, pueden ser dificultosas», 
consideró la ministra. H

LLL

AFP / GABRIEL BOUYS

Sánchez y Calviño 
explican que  no se 
informó a Unidas 
Podemos  de la 
negociación por 
«confidencialidad»

«siempre» maximizar el valor de 
la participación pública en la en-
tidad resultante y reforzar el sec-
tor financiero. 

«Quiero dejar claro a todo el 
mundo que estos son los princi-
pios que van a guiar la atención 
del Gobierno, que son los que 
nos han guiado los últimos días 
años y nos guiarán en las próxi-
mas semanas cuando tengamos 
que tomar las decisiones», dijo.  

 
INTERÉS DE BRUSELAS / Calviño se 
desplazó ayer a Bruselas para 
tratar de preparar y avanzar el 
futuro plan de recuperación con 
media docena de comisarios eco-
nómicos: el vicepresidente  
Dombrovskis; el comisario de 
asuntos económicos, Paolo Gen-
tiloni; el de industria, Thierry 
Breton; la responsable de políti-
ca regional, Elena Ferreira; el de 
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PRIORIDADES/ Con las conversaciones con Cs como telón de fondo, el presidente afirma que hay que “amoldar nuestros 
objetivos políticos y económicos a la situación económica”, y eleva la tensión con el PP por la renovación del Poder Judicial.

J. Díaz.Madrid 
Pedro Sánchez sigue desgra-
nando sus planes para el nuevo 
curso y en ellos no parece figu-
rar una subida inmediata de 
impuestos, a pesar de que él 
mismo advirtió ayer de que 
existe un “problema impor-
tante de recaudación de im-
puestos” e insistió en que en 
España la presión fiscal es infe-
rior al promedio de la UE, una 
idea que repite como un man-
tra en los últimos años para de-
fender una hoja de ruta de al-
zas fiscales a la que no renun-
cia, aunque la grave crisis que 
padece el país le obligue ahora 
a posponerla. Así lo deslizó 
ayer en una entrevista en TVE, 
en la que resaltó que “lo que te-
nemos que hacer es amoldar
nuestros objetivos políticos y 
económicos, como es por 
ejemplo una reforma fiscal que 
necesita nuestro país, a la situa-
ción económica”.  

En este contexto, en el que 
la pandemia hundirá el PIB “al 
menos un 10%”, las priorida-
des económicas y presupues-
tarias del Ejecutivo a corto 
plazo (“durante el próximo 
año”) pasan por el impulso de 
“la recuperación económica, 
la creación de empleo y no de-
jar a nadie atrás”. La decisión 
de Sánchez de aparcar tempo-
ralmente la reforma fiscal, en 
contra de los deseos de su so-
cio de coalición, Podemos, que 
quiere que las nuevas cuentas 
incorporen ya subidas tributa-
rias, se enmarca en su objetivo 
táctico de sumar a Cs a la ne-
gociación presupuestaria, pe-
se al rechazo frontal de los po-
pulistas, como recambio de los 
independentistas de ERC. Un 
aliado altamente volátil, pero 
una puerta que no quiere ce-
rrar. De hecho, ayer lanzó va-
rios guiños a los secesionistas 
reafirmando su intención de 
convocar la mesa de negocia-
ción bilateral entre Gobierno y 
Govern y de reformar el Códi-
go Penal para revisar las penas 
por el delito de sedición, lo que 
no constituye, precisamente, 
un espaldarazo a sus conver-
saciones con el partido naran-
ja, cuya líder, Inés Arrimadas, 
advirtió ayer a Sánchez que 
“tendrá que elegir si quiere 
una salida moderada a la crisis 
o una salida de la mano de 
Iglesias, Rufián y Torra”. Ade-
más, Cs ha reiterado en los úl-
timos días que “las pretensio-

Pedro Sánchez avisa de un “problema  
de recaudación” pero aplaza la subida fiscal

nes de Podemos respecto a 
una subida de impuestos son 
inviables”, al tiempo que re-
clama al presidente unos Pre-
supuestos “moderados y sen-
satos”. 

El cisma abierto en el Go-
bierno de coalición por la 
aproximación de Sánchez a 
Cs es como el Guadiana y ayer 
emergió de nuevo de la mano 
de Pablo Iglesias. El vicepresi-
dente segundo advirtió a sus 
socios de que “los intentos de 

pacto con una de las tres dere-
chas [Cs] en los últimos años 
se tradujeron en una inestabi-
lidad que solo benefició a la 
derecha”. Iglesias protagoniza 
así un nuevo rifirrafe dialécti-
co con Sánchez, quien horas 
antes afirmaba: “Estoy a gusto 
con el Gobierno de coalición, 
tengo confianza en todos los 
miembros”. Podemos fue más 
allá y aseguró que la disposi-
ción de Cs a negociar no busca 
aprobar los Presupuestos, sino 

“plantear la división del Go-
bierno”, acusó la ministra de 
Igualdad y número dos de los 
morados, Irene Montero. 

Tensión con el PP 
Apenas unos días después de 
su encuentro en Moncloa con 
Pablo Casado, en el que ambos 
escenificaron una vez más sus 
hondas diferencias ideológi-
cas, Sánchez elevó ayer varios 
grados la tensión con el líder 
del PP al asegurar que en agos-

to éste se había comprometi-
do “prácticamente al 99%” 
con la renovación del Consejo 
General del Poder Judicial, 
acusándole de haber roto des-
pués “inexplicablemente” su 
palabra. Los populares se re-
volvieron ayer señalando que 
interrumpieron las negocia-
ciones por los ataques de Po-
demos a la monarquía y por la 
posterior imputación del par-
tido morado por presunta co-
rrupción, lo que ya el 14 de 

agosto llevó a Casado a comu-
nicar al Ejecutivo “que no se 
podía acordar la renovación 
de las instituciones del Estado 
si Podemos tenía cualquier 
papel en ella”. El presidente 
del CGPJ, Carlos Lesmes, 
exhortó ayer a las fuerzas polí-
ticas a renovar “sin dilaciones” 
la renovación de la institución 
(ver información en página
23). 
 
Editorial/ Página 2

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer junto al ministro de Fomento, José Luis Ábalos.

E
fe

Los días pasan, el curso 
escolar ha comenzado y los 
padres siguen sin saber aún 
con claridad a qué atenerse 
en el supuesto de que  
sus hijos deban guardar 
cuarentena por un PCR 
negativo. ¿Baja laboral,  
sí o no? La primera en 
pronunciarse, el martes 
pasado, fue la ministra  
de Hacienda, María Jesús 
Montero, quien aseguró 
tajante que los progenitores 
solo podrían acogerse a una 
baja laboral en el supuesto
de que sus hijos dieran 
positivo por Covid. Al día 
siguiente, el vicepresidente 
segundo, Pablo Iglesias, 
enmendó la plana a Montero 
y aseguró, no menos 
rotundo, que los padres con 
hijos en cuarentena con test 
negativo podrían cobrar  
la baja por incapacidad 
temporal e incluso aseguró 
que el Ministerio de 
Seguridad Social trabajaba 
para que se reconociera  
al menos el 75% de  
las cotizaciones. Ayer,  
Pedro Sánchez fue 
deliberadamente poco claro, 
pero lo suficiente para 
atisbar un retorno a la casilla 
de salida marcada por la 
ministra Montero. “Ya hay 
acciones tomadas por el 
Gobierno de España”, dijo, 
en referencia al plan 
MeCuida, “que permite 
flexibilizar la jornada laboral 
hasta el 100%”. Es la 
enésima discrepancia entre 
los socios de un Gobierno  
de coalición en el que  
las grietas se agrandan. 

Confusión  
con las bajas  
de los padres

J.D. Madrid 
La vacuna contra el Covid-
19 se ha erigido en la gran 
esperanza de poner coto a 
una pandemia de la que, 
hoy por hoy, aún no se vis-
lumbra el final. El presiden-
te del Gobierno, Pedro Sán-
chez, anticipó ayer una fe-
cha tentativa para el inicio 
de la vacunación en España: 
“Esperamos que en el mes 
de diciembre podamos em-
pezar a vacunar a una parte 
de la población”, afirmó, 
añadiendo que se decidirá 
junto a las comunidades au-
tónomas qué grupos “vul-
nerables” de población se-
rán los primeros en recibir-

la. Previsiblemente, serán 
las personas mayores y con 
patologías previas, y los tra-
bajadores sanitarios. La va-
cuna que llegará a esos co-
lectivos es la que desarro-
llan la multinacional sueco-
británica AstraZeneca y la 
Universidad de Oxford, con 
las que Bruselas ha cerrado 
un acuerdo para adquirir 
300 millones de dosis, am-
pliables en otros 100 millo-
nes más, y no la de Johnson 
& Johnson, pese a que Es-
paña autorizó reciente-
mente a esa compañía a 
realizar el primer ensayo 
clínico de una vacuna con-
tra el Covid-19 en nuestro 

país. La razón es doble. De 
un lado, porque los socios 
de la UE han firmado un 
memorándum de compra 
conjunta de vacunas y dis-
tribución equitativa de las 
mismas, con el objetivo de 
que las dosis lleguen al mis-
mo tiempo y de forma pro-
porcional a la población de 
que cada región, y el primer 
contrato se ha cerrado con 
AstraZeneca y Oxford, aun-
que en las próximas sema-
nas o meses se podrían se-
llar más (Europa prevé ad-
quirir entre siete ynueve). 

Y de otro, porque, como 
señaló Sánchez, es la opción 
que “ahora mismo tiene los 

ensayos más avanzados”. El 
ministro de Sanidad, Salva-
dor Illa, ofreció después al-
gunos detalles sobre ese 
eventual inicio de la vacu-
nación.  

Así, anticipó que, “si los 
análisis clínicos superan las 
debidas garantías”, a partir 
de diciembre Europa reci-
birá alrededor de 30 millo-
nes de dosis, de los que 3 
millones corresponderán a 
España. En realidad, la po-
blación que podría recibir la 
vacuna sería la mitad, 1,5 
millones de personas, ya 
que previsiblemente se re-
querirían dos dosis de la in-
yección.

“Esperamos vacunar en diciembre”
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Hablando vía Twitter 
Los altos mandatarios euro-
peos reaccionaron ayer tam-

El diálogo que se inicia hoy 
configura la octava ronda de 
negociaciones desde que, en 
enero, Reino Unido decidió 
abandonar la UE. Entonces, 
se estableció un periodo tran-
sitorio hasta el próximo 31 de 
diciembre para establecer las 
relaciones tras la separación. 
Si no hay acuerdo, la ruptura 
será abrupta y podría generar 
un caos. Las dos partes tratan 
de amedrentar con ello o ha-
cerse fuertes en ese escenario. 

“Si los británicos y nosotros 
no conseguimos un acuerdo 
de libre comercio las reglas 
son sencillas: Reino Unido 
volverá a estar bajo las reglas 
tradicionales y habituales de 
la OMC (Organización Mun-
dial de Comercio) y habrá ta-
rifas aduaneras, lo que provo-
cará muchos trastornos”, dijo 
Barnier. 

p
El negociador comunitario 

para la relación pos-Brexit, 
Michel Barnier, se mostró 
ayer preocupado por la nego-
ciación con Reino Unido por-
que ese país quiere “lo mejor 
de los dos mundos”. Barnier 
recordó en una entrevista en 
la emisora France Inter que el 
divorcio entre el Reino Unido 
y la UE fue una decisión de los 
británicos que el bloque co-
munitario “respeta pero la-
menta”. Barnier respondía así 
a su homólogo británico, Da-
vid Frost, que había subraya-
do que el Reino Unido no será 
un Estado “subordinado” a 
los Veintisiete, por lo que no 
cederá “en puntos fundamen-
tales” como tener control so-
bre sus propias leyes.  

El diál i i i h

bién a la posibilidad, filtrada a 
medios británicos, de que el 
Gobierno de Reino Unido, en-
cabezado por el conservador 
Boris Johnson, anule partes 
del pacto previo de salida de 
la UE (ver información adjun-
ta). 

La presidenta de la Comi-
sión Europea, Ursula von der
Leyen, dijo ayer que confía en 

que Reino Unido implemente 
el acuerdo que regula esa sali-
da. “Confío en que el Gobier-
no británico implemente el 
acuerdo de salida, una obliga-
ción bajo la ley internacional y 
un requisito previo para cual-
quier asociación futura”, ad-
virtió Von der Leyen en un
mensaje en su cuenta de Twi-
tter. El diario Financial Times 

dio a conocer que el Gobierno 
de Boris Johnson prepara un 
texto de legislación que po-
dría anular partes del acuerdo 
de retirada de la Unión Euro-
pea alcanzado en 2019. En 
concreto, la ley que se prepara 
podría eliminar la obligación 
de Reino Unido de controlar
lasmercancíasquepasanaIr-
landa del Norte. Incluso te-

mas que parecían encarrila-
dos, vuelven a ser foco de ten-
sión. Como el reparto de las 
cuotas pesqueras en aguas
británicas. “Querrían recupe-
rar la totalidad de las aguas te-
rritoriales británicas, y eso 
implica excluir a los pescado-
res europeos, lo que no es 
aceptable para nosotros”,
subrayó el negociador de la 
Unión Europea.  

La octava ronda de nego-
ciaciones se ha convertido en 
un juego de órdagos. El pasa-
do domingo, Boris Johnson 
dio de plazo hasta el 15 de oc-
tubre para alcanzar un acuer-
do. Si no nos ponemos de
acuerdo para entonces, no
creo que vaya a haber un
acuerdo”. Sin esperar al de-
senlace de la octava ronda de 
negociaciones, el Gobierno 
británico anunció ayer el lan-
zamiento de una campaña 
masiva en medios y redes so-
ciales a nivel europeo para re-
tener a las empresas y propor-
cionar “la información que 
necesitan”. 

La octava ronda de 
negociaciones para
establecer las reglas 
pos-Brexit durará 
hasta el jueves

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y el primer ministro británico, Boris Johnson

E
C
E
C

Las negociaciones, que se 
prolongarán hasta el jueves, 
vienen precedidas por una 
escalada de tensión y se 
afrontan más con un espíritu 
de doblegar al interlocutor 
que de llegar a acuerdos con 
él. Las reuniones están en-
vueltas de un clima hostil cre-
ciente, difícil de superar y con 
fuego cruzado desde las dos 
partes.  

El i d it i

Miguel Ángel Patiño. Londres 
Reino Unido y la Unión Euro-
pea, que inician hoy en Lon-
dres una nueva ronda de ne-
gociaciones para decidir có-
mo serán las futuras relacio-
nes entre las dos partes en la 
era pos-Brexit, han decidido 
no darse tregua.  

L i i

Miguel Ángel Patiño. Londres 
R i U id l U ió E

Reino Unido y UE abren la cumbre 
pos-Brexit con máxima hostilidad
HOY, OCTAVA RONDA DE NEGOCIACIONES/  Las dos partes se lanzan órdagos en un pulso incesante  
en el que no faltan ultimátums,declaraciones de todo tipo y campañas publicitarias ante las empresas. 
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Trabajo abre
el diálogo
social sobre
las políticas
de empleo
BARCELONA Redacción y agencias

El Ministerio de Trabajo
arrancó ayer la mesa de diálo-
go social con la patronal y los
sindicatos sobre formación y
políticas activas de empleo
conel objetivode iniciar la ela-
boración de la llamada Estra-
tegia Española de Activación
para el Empleo 2020-2024. En
un comunicado, Trabajo ex-
plicó que en la reunión se co-
mentó el borrador de real de-
creto de programas comunes
de activación para el empleo
“que dotará de un nuevo mar-
co a laspolíticas activasdeem-
pleo” con “más transparen-
cia”. Junto a esta cuestión se
trató, además, de la iniciativa
del Ministerio de Trabajo y
Economía Social de aprobar el
PlanAnual dePolíticasdeEm-
pleo 2020 y la propuesta de
iniciar la labor de los grupos
de trabajo para la elaboración
de la Estrategia Española de
Activación para el Empleo
2020-2024. En el encuentro
también se repasó elmomento
actual de la formación y la es-
pecial importancia de la inno-
vación digital en este campo.
Por otraparte, laministra de

Trabajo y Economía Social,
Yolanda Díaz, afirmó ayer que
no es de su competencia la re-
gulacióndel teletrabajoparael
personal laboral de la adminis-
tración, si bien precisó que se
está desplegando la reforma
del Estatuto Básico del Em-
pleado Público y se está dise-
ñando una estrategia de traba-
jo a distancia para la adminis-
tración pública. Así lo señaló
en un encuentro con los me-
dios tras presidir la reunión
con las organizacionesmás re-
presentativas del trabajo autó-
nomo, de la economía social y
de la responsabilidad social de
las empresas, al ser pregunta-
da sobre si se incluirá al perso-
nal de la administración en la
ley del Teletrabajo.c
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INSTITUTO DE LA EMPRESA FAMILIAR

Fecha Titular/Medio Pág. Docs.

07/09/20 Las empresas familiares dicen estar al límite de su supervivencia si no se amplían los Erte    /    El Economista.es 24 1

07/09/20 Las empresas familiares catalanas quieren que la ampliación de los ERTE incluya a todos los sectores    /    Cope 25 1

22 / 26



INSTITUTO DE LA EMPRESA
FAMILIAR

23 / 26



El Economista.es
http://www.eleconomista.es/catalunya/noticias/10756920/09/20/Las-empresas-familiares-dicen-estar-al-limite-de-su-supervivencia-si-no-se-amplian-los-Erte.html

Lun,  7 de sep de 2020 19:29
Audiencia: 199.664

VPE: 838,58

Tipología: online

Ranking: 6

Página: 1

Las empresas familiares dicen estar al límite de su supervivencia si no se
amplían los Erte

Lunes,  7 de septiembre de 2020
Las compañías catalanas reclaman que no
se diferencie por sectores de actividad para
beneficiarse de las ayudas La Asociación
Catalana de la Empresa Familiar (ASCEF)
pide al gobierno central que...
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Cope
https://www.cope.es/emisoras/cataluna/barcelona-provincia/barcelona/noticias/las-empresas-familiares-catalanas-quieren-que-ampliacion-los-erte-incluya-todos-
los-sectores-20200907_883394 Lun,  7 de sep de 2020 17:16

Audiencia: 162.449

VPE: 633,55

Tipología: online

Ranking: 6

Página: 1

Las empresas familiares catalanas quieren que la ampliación de los ERTE
incluya a todos los sectores

Lunes,  7 de septiembre de 2020
"Se tiene que incorporar a todas las
compañías que lo necesiten y alargarse
durante todo el 2021", ha reclamado la
ASCEF La Asociación Catalana de la
Empresa Familiar (ASCEF) ha pedido al
gobierno...

25 / 26



  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTICIAS 
DESTACADAS 

MEDIOS DIGITALES 
 

Martes, 8 de septiembre de 2020 



https://www.lainformacion.com/economia-negocios-y-finanzas/erte-calvino-escriva-cerrar-

grifo-empresas-zombies/2814353/ 

Negociación con los agentes sociales 

Calviño y Escrivá plantean cerrar ya el grifo de los 

ERTE a empresas 'zombies' 

Los departamentos de Asuntos Económicos y Seguridad Social rechazan 

una prórroga generalizada de las ayudas públicas que sostenga 

artificialmente a compañías que sean inviables ante el cambio de 

coyuntura. 

Cristina Alonso  

Los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) han salvado a 550.000 

empresas de una muerte segura y, con ellas, cerca de tres millones y medio de empleos, 

de los cuales unos 800.000 siguen en 'coma inducido'. El problema es que los efectos de 

la pandemia han herido de gravedad a muchas compañías que continúan operando pese 

a una solvencia y una rentabilidad extremadamente precarias y que podrían verse 

arrastradas a la quiebra en los próximos meses. Son empresas 'zombies' que afrontan 

la nueva coyuntura con escasa viabilidad y el Gobierno está estudiando retirarles 

paulatinamente las ayudas de los ERTE para focalizar los recursos públicos en 

actividades con mejores perspectivas de futuro a medio y largo plazo. 

Ese es el planteamiento que los ministerios de Asuntos Económicos y Seguridad Social 

han trasladado a los agentes sociales, al margen de la mesa de negociación que acaba de 

arrancar a nivel técnico con el Ministerio de Trabajo. Patronal y sindicatos se reunieron 

este lunes con los equipos negociadores del Gobierno, pero según fuentes presentes en 

el encuentro lo único que se hizo fue fijar un calendario 'exprés' de citas con el 

objetivo de alcanzar un acuerdo la semana que viene. La primera reunión se ha 

fijado para este jueves y está previsto que los agentes sociales se sienten a la mesa a 

debatir un borrador inicial que el Ejecutivo enviará en las próximas horas. 

El Gobierno pretende acompañar la nueva prórroga de los ERTE de una estrategia de 

retirada gradual de este mecanismo, ante unos recursos fiscales limitados y en un 

escenario de elevada incertidumbre. La ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, ha 

defendido públicamente que los ERTE se prolongarán "mientras sean necesarios", en 

particular la modalidad 'de rebrote' que protege frente a nuevas restricciones que se 

impongan en los centros de trabajo. No obstante, en paralelo, fuentes tanto de la 

patronal como de los sindicatos aseguran a La Información que la postura que han 

trasladado en privado los departamentos de la vicepresidenta Nadia Calviño y del 

ministro José Luis Escrivá pasa por evitar sostener artificialmente en exceso a 

empresas que no presenten la viabilidad suficiente para afrontar el cambio de coyuntura 

que viene tras el verano. 

En la vicepresidencia de Asuntos Económicos evitan hacer comentarios sobre el 'inside' 

de una negociación que tiene como principales protagonistas a Díaz y Escrivá. El 

ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, por su parte, sí fue algo más 
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explícito que la titular de Trabajo al mostrarse dispuesto, tras la reunión con los agentes 

sociales en Mallorca, a focalizar las exenciones de cotizaciones en aquellas empresas 

que no hayan podido retomar la actividad y tengan a la totalidad de su plantilla en 

ERTE. La idea es afinar el instrumento para dirigir el mayor esfuerzo fiscal hacia los 

trabajadores que sigan con su empleo en suspenso, frente al esquema mantenido hasta 

ahora por el Ejecutivo que bonifica más a las empresas por los empleados que van 

reincorporando a la actividad. 

La tesis del Banco de España 

Sobre esa cuestión gira ahora el debate para la nueva prórroga de este esquema de 

protección del empleo que caduca el 30 de septiembre. Pero a la vez el Ejecutivo ya está 

trabajando en el diseño de un sistema permanente inspirado en el modelo alemán, tal y 

como avanzó la propia Calviño, previa retirada gradual del grueso del apoyo fiscal que 

se puso en marcha en lo peor de la pandemia. En este caso, el área económica más 

ortodoxa del Gobierno estaría asumiendo la tesis del Banco de España, que ha 

recomendado al Estado retirar progresivamente la 'respiración asistida' a las empresas 

para permitir que la economía haga sus ajustes estructurales. "No tiene sentido que 

mantengamos sectores o empresas 'zombies' durante mucho tiempo", ha advertido el 

gobernador de la entidad, Pablo Hernández de Cos. 

Esta filosofía de "dejar morir a las empresas" redirigiendo las ayudas hacia sectores de 

gran peso en la economía y considerable valor estratégico no convence a los sindicatos. 

Fuentes de la UGT revelan que efectivamente ese fue el planteamiento que les trasladó 

Escrivá el pasado viernes en Mallorca: "Dedicar los esfuerzos a las empresas que 

tengan viabilidad". Un enfoque "erróneo", a juicio de representantes sindicales que 

consideran que "el Estado no debe dejar de inyectar dinero en las empresas que estén a 

punto de hundirse" y que precisamente es "en las actividades que están en peligro donde 

deben volcarse los recursos". Estas fuentes adelantan que de materializarse formalmente 

esta propuesta "del ala liberal del Gobierno" se desatará una "batalla" en la mesa de 

negociación.  

Con todo, no se trata de un planteamiento asilado. Al revés, es un enfoque extendido en 

el mundo académico. En la misma línea que el Banco de España se ha pronunciado la 

Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea) en las conclusiones del 

informe final del Grupo de Trabajo Mixto Covid-19, en el que han participado más de 

120 expertos, profesionales y académicos del sector público y privado. Recomiendan al 

Gobierno fijar una "estrategia explícita de retirada gradual de estas ayudas" que debería 

"acompasarse al ritmo de recuperación de los distintos sectores" con el fin de "facilitar 

la supervivencia de las empresas viables a largo plazo y de contribuir a un proceso 

ordenado de reasignación de recursos entre sectores y empresas".  

Con estos objetivos, aunque los expertos consideran necesaria una nueva prórroga de 

los ERTE por fuerza mayor, piden que esta tenga "carácter selectivo, restringiéndose a 

los sectores que se enfrentan a los plazos más largos de recuperación de la demanda o a 

restricciones continuadas a su actividad por motivos sanitarios y a los proveedores que 

dependen fundamentalmente de los mismos, así como a las zonas afectadas por rebrotes 

importantes de la pandemia". Piden, además, "máxima flexibilidad" a la hora de 

afectar y desafectar trabajadores y una reducción gradual de las ayudas 

extraordinarias, además de incentivos para la formación de los empleados en ERTE y la 
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compatibilidad parcial y limitada con la aceptación de otro empleo o una actividad por 

cuenta propia. 

Levantar el veto a los despidos 

"El plan de retirada gradual de los ERTE debería complementarse con una serie de 

medidas adicionales que facilitarían la reasignación de recursos y ayudarían a dar una 

salida razonable a aquellas empresas cuya situación económica no permite la 

reincorporación de toda su plantilla", recoge el documento, que contiene importantes 

coincidencias con el planteamiento de la patronal CEOE, por ejemplo, cuando apunta 

que "convendría derogar la prohibición de despedir por causas objetivas ligadas al 

Covid para que las empresas puedan ajustar el tamaño de sus plantillas por causas 

justificadas, algo que resulta razonable dado el deterioro imprevisto de la situación 

económica que se ha producido en los últimos meses". Hay que recordar que este fue 

uno de los principales puntos de fricción entre el Ministerio de Trabajo y los 

empresarios en anteriores negociaciones. 

Y no solo eso. Fedea también considera, en línea con la CEOE, que es necesario revisar 

la 'cláusula de salvaguarda del empleo' que obliga a las empresas a mantener sus 

plantillas durante los seis meses posteriores a la reanudación de la actividad tras el 

ERTE. El informe del Grupo de Trabajo Mixto pide limitar la sanción a la devolución 

de las cotizaciones exoneradas durante la vigencia del ERTE al caso de aquellos 

trabajadores que hayan sido despedidos durante el plazo fijado y cuyo despido sea 

declarado improcedente o nulo. "Estas dos medidas ayudarían a evitar que muchas 

empresas en ERTE ligados al Covid terminen en quiebra o en concurso, sea porque 

los despidos llegan demasiado tarde para salvar a la empresa o porque el coste asociado 

a la penalización acabe siendo inasumible", zanja. 
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https://www.vozpopuli.com/espana/gobierno-cambiar-reforma-laboral_0_1390061069.html 

El Gobierno plantea cambiar parte de la reforma 

laboral mediante un plan normativo  

Los pormenores del acuerdo alcanzado en la reunión de este martes del Consejo de 

Ministros serán detallados por Carmen Calvo en la rueda de prensa posterior  

La reforma laboral sigue en la agenda del Gobierno de coalición. Y es que el Consejo de 

Ministros va a aprobar este martes un amplio documento en el que estarán alguna de las 

partes más urgentes de la misma: prórroga automática de los convenios, supresión de la 

prioridad de los de empresa, subcontratación y descuelgues. 

Según adelanta El País, los pormenores del acuerdo alcanzado en la reunión de este 

martes del Gobierno serán detallados en la rueda de prensa posterior por Carmen 

Calvo. 

Eso sí, a pesar de querer abordar algunas partes de la reforma laboral, el plan 

normativo que va a aprobar el Consejo de Ministros dejará claro que esas posibles 

reformas se tratarán dentro de un dialogo social con empresarios y sindicatos. 

En los próximos meses 

Así, según las fuentes de Moncloa consultadas por El País, las cuestiones más 

urgentes, según el Gobierno, de la reforma laboral se abordarán en los próximos 

meses. 
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https://www.vozpopuli.com/economia-y-finanzas/impuestos-pensiones-ibex-

crisis_0_1389761548.html 

Impuestos, pensiones, mercado laboral... las cinco 

propuestas del Ibex para salir de la crisis  

Un total de 130 expertos del ámbito empresarial y académico 

esbozan sus propuestas para que España consiga superar la crisis 

económica provocada por el coronavirus 

Alejandra Olcese  

La Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea) ha juntado a 130 expertos 

procedentes del ámbito universitario y de las empresas más importantes del Ibex 35 para 

elaborar un informe en el que desgranan las propuestas principales para que España consiga 

salir de la crisis económica que ha precipitado el coronavirus. 

Entre sus autores figuran investigadores de prestigio y miembros de compañías como 

Repsol, Santander, Caixabank, BBVA, Renfe, Cellnex, Aena, Metrovacesa, KPMG, 

Mapfre, Iberdrola, Bankia, Sabadell, Mercadona, Telefónica o Enagás entre otras 

grandes compañías. Se pronuncian sobre aspectos económicos, pero también sobre las 

mejoras necesarias en educación y sanidad. 

Estos expertos aseguran que, más allá de sus ideas, España necesita "un amplio pacto 

político y social en torno a una estrategia para salir lo antes posible de la crisis y sentar 

las bases para hacer frente a los complicados retos económicos y sociales a los que nos 

enfrentamos a medio y largo plazo". 

1. Mercado laboral 

A corto plazo, los expertos consideran que hay que diseñar una estrategia para saber 

cómo retirar los Expedientes de Regulación Temporal de Empleo(ERTE) de forma 

gradual. 

"Seguramente será necesaria una nueva prórroga de los ERTE por fuerza mayor más 

allá de septiembre, pero ésta debería tener carácter selectivo, restringiéndose a los 

sectores que se enfrentan a los plazos más largos de recuperación o a fuertes 

restricciones a su actividad por motivos sanitarios y a las zonas afectadas por rebrotes 

importantes", apuntan. 

Piden también políticas activas de empleo para reubicar a las personas que se hayan 

quedado sin trabajo o que puedan quedarse en el futuro con motivo del fin de los 

ERTE, que actúan como "anestesia" del mercado laboral. 

A más largo plazo piden un mercado laboral más flexible, equitativo y eficiente. Creen 

que hay que seguir avanzando en la reforma laboral del PP de 2012, pero en ningún 

caso derogarla, y luchar contra la dualidad (entre contratos temporales e indefinidos) 
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igualando la protección del trabajador en ambos, y reduciendo el número de tipos de 

contratos. 

Defienden que la reforma laboral de 2012 "supuso un paso importante para la 

corrección de algunos de los problemas estructurales de nuestro mercado de trabajo, un 

avance que ahora podría estar en peligro ante las presiones de algunos partidos para 

proceder a su derogación íntegra". 

"Aunque hay aspectos de esta reforma que seguramente convendría revisar, (como 

los referidos a los cambios unilaterales en salarios y condiciones de trabajo y a las 

causas económicas para los descuelgues salariales), su derogación total supondría 

desandar buena parte del camino andado en los últimos años para reducir la excesiva 

rigidez de nuestro mercado de trabajo que tantos problemas nos ha traído, especialmente 

en momentos de crisis económica", apuntan. 

Por ello, creen que "sería desaconsejable en cualquier caso y lo es mucho más aún en 

las circunstancias actuales, en las que la flexibilidad es esencial para la preservación 

del tejido empresarial y el mantenimiento del empleo a medio y largo plazo". 

2. Cuentas públicas 

Los expertos coinciden en que una medida "que no puede esperar" es la adopción de un 

plan de consolidación o reequilibrio fiscal que debe incluir una senda de ajuste fiscal 

a partir de 2022. 

"El plan de consolidación fiscal exigirá tanto actuaciones de racionalización y 

contención del gasto como medidas tributarias para devolver gradualmente nuestros 

niveles de déficit y de deuda a valores sostenibles". 

Proponen además que se mejore la eficiencia de las Administraciones Públicas y que 

todas las políticas sean evaluadas ex ante y ex post, una propuesta que ha abanderado la 

Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal(Airef). 

3. Impuestos 

A corto plazo, los expertos del ámbito tributario piden una serie de "coronarrecargos" 

-por ejemplo, en el IRPF- para ayudar a financiar los gastos extraordinarios generados 

por la pandemia. 

A más largo plazo, proponen una reforma tributaria integral basada en la ampliación 

de bases fiscales. "La recomendación de ensanchamiento de las bases tributarias es 

aplicable tanto al IRPF como al IVA y al Impuesto de Sociedades. En relación con los 

dos primeros tributos, debería eliminarse el régimen de estimación objetiva de los 

rendimientos de actividades económicas en el IRPF (los llamados módulos) y, en 

paralelo, el régimen simplificado del IVA". 

Proponen modificar los tipos reducidos de IVA (para que no haya tantos productos y 

servicios gravados con los tipos reducido -10%- y superreducido -4%-), y eliminar los 

regímenes especiales de tributación. 

https://www.vozpopuli.com/tag/deficit_publico/
https://www.vozpopuli.com/economia-y-finanzas/Airef-ley-examinar-medidas-economicas-administraciones_0_1304570519.html
https://www.vozpopuli.com/economia-y-finanzas/Airef-ley-examinar-medidas-economicas-administraciones_0_1304570519.html


En el Impuesto de Sociedades creen que "no se debe aumentar la presión fiscal 

efectiva sobre las sociedades, sino aproximar el tributo a la neutralidad para que no 

distorsione las decisiones de inversión, financiación y organización empresarial, 

mejorar su integración con el IRPF y asegurar un reparto equitativo de su recaudación 

entre países en el caso de las empresas multinacionales". 

En la tributación del capital (Impuesto sobre el Patrimonio e Impuesto de Sucesiones 

y Donaciones) proponen modificarlos para asegurar su neutralidad entre activos y evitar 

que sean confiscatorios. 

"Se recomienda también aproximar los tipos de gravamen sobre bebidas alcohólicas, 

labores del tabaco y combustibles fósiles a los establecidos en los principales países 

de la Unión Europea" y seguir luchando contra la economía sumergida, con más 

medios para la Seguridad Social y la Inspección. 

4. Gestión de los fondos de la UE 

Los autores consideran "fundamental" que se haga un "buen uso de los distintos 

mecanismos de ayuda establecidos por la Unión Europea para acelerar la salida de la 

crisis y sentar las bases para el futuro". 

Esos fondos creen que deben destinarse a "proyectos y programas elegidos 

cuidadosamente en base a su rentabilidad social, primando aquellos con componentes 

importantes de bien público que difícilmente serían acometidos por la iniciativa privada 

en condiciones de mercado". 

Apuestan por primar las prioridades de la UE: lucha contra el cambio climático y sus 

secuelas, digitalización e implantación de nuevas tecnologías avanzadas, acumulación 

de capital intangible y humano, inversión educativa, I+D+i, infraestructuras hidráulicas 

y de tratamiento de residuos, etc. 

5. Pensiones 

Creen que hay que acelerar los trabajos de la Comisión del Pacto de Toledo para la 

inaplazable reforma del Sistema Público de Pensiones, cuya situación se ha agravado 

por el coronavirus. 

"La crisis del Covid-19 ha complicado enormemente una situación de partida que ya 

era delicada debido a la precaria situación financiera del sistema de pensiones en años 

recientes y a las negativas perspectivas demográficas a las que nos enfrentamos durante 

las próximas décadas", advierten. 

Consideran que ahora es "inviable" derogar la reforma de las pensiones de 2013, 

como reivindican los sindicatos, y blindar la indexación de las pensiones al IPC sin 

aplicar el factor de sostenibilidad (que tiene en cuenta la esperanza de vida en el cálculo 

de la pensión). 

Entre las medidas que creen que podrían servir para intentar garantizar la sostenibilidad 

del sistema citan crear un "nexo automático entre la edad de jubilación y la esperanza 



de vida en salud", ampliar el período de cómputo de la pensión a toda la vida laboral, 

crear una "estrecha relación entre las pensiones y las aportaciones realizadas, 

capitalizadas de acuerdo con el crecimiento de la economía". 

Proponen la creación de un sistema de cuentas nocionales y que sólo las pensiones 

mínimas se revaloricen con el IPC. "Para el resto de las prestaciones podría introducirse 

un índice de revalorización diferente que debería ser sensible al nivel de actividad 

económica y por lo tanto a la situación financiera del sistema para contribuir así a su 

sostenibilidad y a un reparto equilibrado de los costes y beneficios de posibles shocks 

entre activos y pensionistas", señalan. 
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